



ENTREVISTAS

José María Aznar

A0924

## **ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, POR STRYKER Mc GUIRE Y EMMA DALY PARA EL SEMANARIO NORTEAMERICANO *NEWSWEEK***

10-04-2000

"ESPAÑA HA CAMBIADO"

Tras la reelección, Aznar habla de economía, inmigración y de la entrada de las mujeres en el mundo laboral.

"España va bien", suele decir el Presidente del Gobierno, José María Aznar, desde hace unos años. En su día fue satirizado por esa jactancia. Sin embargo, estaba en lo cierto. Tras la victoria del centro-derecha en 1996, después de casi 14 años de gobiernos socialistas, Aznar ha recortado el paro de la embarazosa tasa del 23 por 100 al 15 por 100 (no tan alta como parece, ya que son muchos los españoles que trabajan pero dicen no hacerlo para recibir los subsidios de paro). El año pasado llevó a España a la moneda única europea. Con su PP la economía española ha creado dos millones de empleos en cuatro años.

Aún así, fue una sorpresa que su partido volviese al poder el 12 de marzo con mayoría absoluta. Aunque irradia confianza, Aznar sigue siendo un hombre serio y retraído en público. La semana pasada, se reunió con Stryker McGuire y Emma Daly, del "Newsweek", en el Palacio de la Moncloa. Ha sido la primera entrevista con periodistas extranjeros desde las elecciones. Ofrecemos a continuación algunos extractos de la misma.

P.- La última vez que le entrevistamos fue en febrero de 1997. ¿Qué ha cambiado desde entonces?

Presidente.- La propia España ha cambiado. Nosotros, los españoles, hemos completado definitivamente la transición democrática. Por eso, los españoles están pensando ahora en el futuro, y los prejuicios, los clichés y las disputas del pasado ya no son importantes.

P.- ¿Y la economía?

Presidente.- Hemos creado más del 50 por 100 de todos los empleos nuevos de la UE en los últimos cuatro años gracias a una combinación de factores. En primer lugar, una

política de estabilidad económica, incluyendo la limpieza de las finanzas públicas, la casi eliminación del déficit público, unos tipos bajos de interés, el control de precios. En segundo lugar, una política de reforma y liberalización: reforma del mercado laboral y del sistema de pensiones, liberalización de las telecomunicaciones y de la energía, privatización del sector público. Y, en tercer lugar, el diálogo entre empresarios y sindicatos. Los resultados son cuatro años consecutivos de fuerte crecimiento: actualmente, la economía española está creciendo a un ritmo del 4 por 100.

P. ¿Qué queda por hacer?

Presidente.- Lo primero que hice después de ganar las elecciones fue convocar a sindicatos y empresarios para decirles que se sentaran y reflexionaran sobre lo que ha funcionado bien y lo que no lo ha hecho, porque el objetivo es el pleno empleo. Rebajaremos los impuestos para las personas y las empresas y concluiremos la privatización del sector público. Tenemos que continuar la modernización de nuestro sistema de bienestar. Podemos crear otros 1'4 millones de empleos nuevos en los próximos años; pero, sobre todo, tenemos que introducir a las mujeres en el mercado laboral. Hoy he hecho algo absolutamente nuevo en la vida española: el Congreso de los Diputados tendrá a una mujer como presidente por primera vez en nuestra historia y el Senado seguirá estando presidido por otra mujer. Esto es un símbolo de la nueva España.

P.- Un nuevo problema español es la inmigración.

Presidente.- Los problemas del proceso de inmigración vienen cuando ésta no está controlada. España ha sido tradicionalmente un país de emigrantes y ahora somos un destino de inmigrantes. Un informe de la ONU dice que para el año 2030 España tendrá la población más vieja del mundo y habrá perdido diez millones de personas. Si queremos mantener nuestra población, tendremos que hacerlo a través de la inmigración. Pensar que cualquier país toleraría la llegada de diez millones de inmigrantes en ese período de tiempo es ridículo. Así pues, tenemos que mejorar nuestra tasa de natalidad mientras aspiramos a la plena incorporación de la mujer al mercado de trabajo. Esto significa que debemos estar listos para cambiar las estructuras laborales y familiares.

P.- ¿Qué hay de los problemas del País Vasco?

Presidente.- Creo que en España se acabará definitivamente con el terrorismo en los próximos años. Durante años los partidos dijeron que sólo los nacionalistas podrían gobernar el País Vasco. Ahora existe una alternativa política, nosotros (el Partido Popular) queremos gobernar allí.

P.- ¿Cómo es que su amistad política más famosa es con un hombre supuestamente de izquierda, el Primer Ministro británico Tony Blair?

Presidente.- Tony Blair hizo algo inteligente, porque es inteligente: procedente de la socialdemocracia y sabiendo que no funcionaba, inventó la "Tercera Vía". Yo no tuve que inventar nada, porque mi vía ha funcionado y ha ganado. Pero dentro de las nuevas políticas de reformas centristas hay muchos puntos de encuentro. Europa necesita apostar por un modelo muy abierto, modernizar nuestros sistemas de bienestar y hacer

reformas estructurales, para producir una Europa competitiva, con puestos de trabajo. La vieja Europa --proteccionista y cerrada, conservadora, incapaz de competir-- ha fracasado y no es la Europa que deseamos. Por eso debemos proseguir por otra vía.

P.- ¿Hacia el modelo norteamericano?

Presidente.- No, porque Europa tiene sus tradiciones, su cultura. Pero ha de ser un modelo que pueda competir con Estados Unidos. ¿Quiere usted que seamos como Estados Unidos? No, yo quiero competir, y competir bien, con Estados Unidos.

Strycker Mc Guire y Emma Daly